
様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市桜川市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

  令和５年６月 29 日（木）午前 10 時 00 分から午前 10 時 50 分まで 

 

３ 開催場所   

水戸市桜川市民センター  

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委員 

小沼 惣一，栗原 和彦，大内 義則，田中 洋子，工藤 亮子 

飛田 真吾 

(2) 執行機関 

一木 淳，川松 千恵子 

  

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度桜川市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

(2) 令和５年度事業計画について（公開） 

(3) 令和５年度定期講座募集状況について（公開） 

(4) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由   

なし 

 

７ 傍聴人の数 

  ０人 

 

８ 会議資料の名称 

  令和５年度第 1 回桜川市民センター運営審議会 



 

９ 発言の内容 

 

執行機関  定刻となりましたので，ただいまから令和５年度第１回桜川市

民センター運営審議会を開会いたします。それでは，市民センタ

ーの運営等に関する事項につきまして，市長及び教育委員会の諮

問に応じ，御審議を賜りますのでよろしくお願いいたします。 

 

それでは議事に入りたいと思います。会議の議長でございま 

すが，市民センター条例第 12 条第１項の規定により，会長にお

願いいたします。 

議  長   それでは，市民センター条例の規定により議長を務めさせてい

ただきます。議題に入る前に本日の出席状況を執行機関より報告

を願います。 

執行機関  本日の出席状況について御報告いたします。委員，現在６名の

ところ，出席者６名でございます。よって，出席者が２分の１以

上を達しておりますことから市民センター条例第 12 条の２の要

件を満たしており，本日の会議が成立していると報告いたします。 

議  長  ただいまの報告により，本日の運営審議会は成立しておりま 

すので，これより会議次第に従って議事を進めてまいります。 

なお，本日の議事録署名人につきましては，  委員と  委

員で行いたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

（全員了承） 

 

議  長  了承いただけましたので，議事録署名人には，  委員と 

  委員が務めることといたします。 

それでは議事に入ります。本日御審議いただく案件はその他 

を含めまして４件でございます。 

議題（1）令和５年度桜川市民センター運営方針及び重点目標及び

（2）令和５年度事業計画について説明を願います。 

執行機関  （議題(1) 令和５年度桜川市民センター運営方針及び重点目

標況及び事業計画について説明） 

           概要説明 

議  長  ただいま，事務局から「令和５年度桜川市民センター運営方針

 及び重点目標況及び事業計画」について合わせて説明がありま



したが，これについて何か御質問等がありましたらお願いいたし

ます。 

 

  委員  FM ぱるるんとは何ですか。 

執行機関  毎週火曜日のお昼に地区での行事を紹介する 10 分ほどの放送

枠を市民センターで持っています。各市民センターで持ち回りし

ているので，年に２回か１回順番が回ってきます。 

議  長  みとちゃんカードは，まだまだ周知がされていないと思いま 

す。まだどこにあるかわからない人もいるし，カスミで使えるこ

とを知らない人もいます。 

執行機関  24 年 12 月末日で切り替えとなるので，次回配布の時には，も

う少し周知できていればと思います。本来の自治会への入会の目

的からは違っていますが。 

  委員  令和５年度の市民運動会は，河和田小学校で行うのでしょうか。

というのは，流れを知っている職員が少なくなってきたので。 

執行機関  現在，運動会検討委員会を行って，詳細を詰めているところ 

です。４年前の運動会から比べて町内会で参加できない話も聞き

ますので，ニュースポーツなど個人参加の種目も検討されている

と聞きます。 

議  長  他にございませんか。特に無いようでしたら，議題１，２につ

きましては，以上で終わりにしたいと思いますが，よろしいでし

ょうか。 

ありがとうございます。それでは次に，（３）の「令和５年度

定期講座（案）について」でありますが，事務局より説明をお願

いいたします。 

 

            概要説明 

 

議  長  ただいま，事務局から「令和５年度定期講座について」それぞ

れ説明がありましたが，これについて何か御質問，あるいは御意

見等がございましたらお願いいたします。 

執行機関  卓球は，一時期キャンセル待ち状態となりましたが，最近は，

入会に余裕のある状態となっています。 

議  長  桜川市民センターは定期講座の数が多いほうですよね。 

執行機関  コーラスやフラダンスなどの講座は，上級向けであり，サー 

クルに移行するのもいいかもしれません。和裁，編み物は，講師



の先生が高齢者で，また３Ｂ体操の講師の先生も現在，体調が悪

く来年度の実施が難しい状態となっております。 

議  長  「パソコン教室」「スマホ教室」などの新規講座はいかがです

か。 

執行機関  現在募集中の「スマホ教室」は，現在 14 名申込でそのうち 2

名の方が継続での参加を希望されています。 

他には，お菓子教室が辞める方がほとんどいなくて，現在 15  

名ですが，こちらもサークル候補です。 

議  長  その他，ございませんか。特に無いようでしたら，議題３の「令

和５年度定期講座について」は，以上でよろしいでしょうか。 

ありがとうございます。それでは最後の(４)の「その他」で   

ありますが，事務局の方では何かありますか。 

議  長  コロナ前までは，防災訓練を小学校で実施していました。昨 

年度とかは，小学校で防災訓練とかは，実施されたのですか。 

  委員  地震や不審者対応の訓練をやりました。また赤中学区合同で子

どもの引き渡し訓練を実施しました。 

  委員  我々の思っている防災訓練と学校の訓練は違いますね。 

  委員  保護者にとっては，都合を合わせるのが大変です。 

        不審者対応については，現実的には，不審者次第で対応が変

わります。校内に鍵がかかっているわけではないし，わざわざ

正門から入ってくる不審者はいません。 

執行機関  今年の３月からキーボックスでの鍵の運用を行っています。今

まで大きなトラブルはありません。 

  委員  今週の日曜日から天徳寺近くの河和田歩道橋に 150 周年の横

断幕を掲げる。水戸市に許可を得た。歴史を振り返ったり，記念

誌を発行予定です。 

  委員  創立 150 周年記念事業として，本校のキャラクター「ぎんな 

ちゃん」を表現し航空写真を撮影しました。創立 150 周年を迎え

る学校が多数あります。卒業生である地域の方からは，学校に遊

具を寄付していただけるということで楽しみにしています。 

プールも老朽化や維持管理などの問題もあり，民間のプール 

を活用しようという方針でやっています。  

  委員  孫も初日を迎えてプール学習を楽しみにしています。 

  委員  ニュースで，新設校は新しいプールをつくらないとやっていま

した。バスで町内のプールへ通うことを伝えていました。 

 



議  長  それでは，御意見もほぼ出尽くしたようでありますし，本日予

定していた議題もすべて終了いたしましたので，以上をもって議

長の役を解かせていただきたいと思います。 

皆様方には，慎重なる御審議・御意見等をいただきまして，誠に

ありがとうございます。 

 

執行機関  会長，副会長，ありがとうございました。委員の皆様には長時

間にわたり貴重な御意見をいただきまして，誠にありがとうござ

いました。 

なお，次回，の審議会は，来年の２月頃を予定しておりますの

で，よろしくお願いいたします。 

それでは，以上を持ちまして「令和５年度第１回桜川市民セン

ター運営審議会」を終了させていただきます。本日はありがとう

ございました。 

 

 

 


